

# DIARIO MERCANTIL

6348

## DE CADIZ,

### DEL SÁBADO 1.º DE ENERO DE 1820.

**LA CIRCUNCISION DEL SEÑOR.** — (Fiesta de precepto.) = *Indulgencia en la Sta. Iglesia Catedral visitando 7 Altares.*

El Jubileo de las XL. horas está en la Santa Iglesia Catedral, por el Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis. Se manifiesta á las 7 de la mañana, y se oculta á las 5 de la tarde.

*Afecciones Astronómicas de hoy.*

Sale el Sol á las 7 h. y 13', y se oculta á las 4 h. y 47'. Debe señalarse el Relox al medio día verdadero 12 h. 3' 36"

*Afecciones Meteorológicas de antes de ayer.*

Épocas del día.	Barómet.	Termómet.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la M.	29, 6, 16	56, 5	OSO.	Despejado.
A las 12 del D.	29, 6, 36	56, 0	O.	Achuv y lluv.
A las 6 de la T.	29, 6, 38	58, 0	id.	Despejado.

*Mareas en esta Bahía.*

1.ª Alta mar á las 2 h. 36' Mañ. 2.ª Alta mar á las 2 h. 54' Tard.

1.ª Baja mar á las 8 h. 45' Mañ. 2.ª Baja mar á las 9 h. 3' Noch.

**ORDEN DE LA PLAZA.**

*Servicio de Parada y Casillas: Soria y Milicias Urbanas. = Ronda: Milicias Urbanas. = Teatro: Soria.*

### ARTÍCULO REMITIDO.

Sr. Editor del Diario: Agradeceré á vd. se sirva repetir en su apreciable Periódico lo que en seguida copio; pues es cosa, á mi entender, que se debe publicar todos los días primeros del año. Queda de vd. s. s. s. q. s. m. b. = M. P. A.

*Inscripcion que se halla en la escalera de las casas Capitulares de la ciudad de Toledo. = Paleografía española del Padre Terreros, impresion de Madrid, en casa de Ibarra, del año de 1758, pág. 42.*

Nobles, discretos varones En aquestos escalones

Que gobernais á Toledo: Desechad las aficiones,



Codicias, amor y miedo.  
Por los comunes provechos  
Dejad los particulares:

Pues vos hizo Dios pilares  
De tan riquísimos techos,  
Estad firmes y derechos.

### O T R O.

Sr. Editor del Diario: El artículo comunicado à vd. con las iniciales P. H. S. C. que insertó en su Diario del dia 27 de Diciembre, es un bosquejo juicioso de lo ocurrido durante la epidemia de este año. Es bosquejo, porque no es posible pintar al vivo, ni individualizar los hechos heroicos de varios habitantes de Cádiz; y es juicioso por la dulzura y delicadeza con que trata algunos puntos. El Sr. P. H. S. C. es acreedor al reconocimiento de sus convecinos por los elogios que les dispensa, y sin que se agravie, me permitirá este apéndice à su papel.

Es digno de todo elogio el Sr. Oidor, Corregidor interino de esta Plaza, que en medio de sus muchas atenciones, de sus achaques habituales, y de los que le acometieron en esta época, no ha perdonado trabajo ni fatiga para velar por sí mismo, y por medio de sus subalternos el Sr. Alguacil mayor y su teniente, el orden y tranquilidad de este vecindario, todo él es testigo de esta verdad, pues ha presenciado que ni una sola noche faltaron las rondas que contribuyeron en mucha parte à conservar el orden.

El apreciable cuerpo de infantería de Soria con su benemérita oficialidad ha sido durante esta epidemia un ejemplo de obediencia y constancia para el ejército español. El trabajo que ha sufrido en este tiempo escede, à mi entender, al de una campaña: así se deduce de sus bajas, pues que han sido víctimas de la enfermedad y yacen en el sepulcro de 17 à 18 oficiales, y mas de 300 soldados; pérdida horrorosa y que debe ser sentida por la constancia con que se presentaron y permanecieron en el peligro, sellando con su muerte aquellas virtudes militares. ¿Y qué son mas inferiores los que poseen los que han sobrevivido? Ellos han cubierto varios puntos de la penosa guarnicion de esta Plaza, y es digno de admiracion haberlos visto en servicio aun convaleciendo de la peligrosa enfermedad que les atacó.

Sería una ingratitud no acordarnos de nuestros convecinos la oficialidad y cuadro de sargentos y cabos del cuerpo de Milicias de esta Plaza que han cubierto una parte considerable de la guarnicion, con un trabajo que merece todo elogio, por las circunstancias que han concurrido en las apuradas en que se ha visto Cádiz.

Debe tambien hacerse mencion de los gefes de los establecimientos públicos; y hospitales porque han contribuido con su zelo à hacer útiles los deseos del Gobierno. El administrador del hospital de mugeres merece nombrarse por la caridad que siempre le ha distinguido y singularmente en esta época. El Prior y comunidad de S. Juan de Dios han tenido un trabajo impropio en la asistencia de enfermos. La respetable Junta de la casa de Misericordia acreditó su zelo y cari-

dad en las prudentes medidas que tomó para preservar los pobres de aquel establecimiento, logrando libertar de la epidemia à 269 personas de las 315 que no la habian pasado en los años anteriores, y asistiendo con tanto esmero à los 93 epidemiados, que solo 3 fallecieron.

Sírvase vd., Sr. Editor, dar lugar en su Diario à este apéndice del papel que insertó el 27. Es apasionado de vd. y su servidor. =  
*Juan Nepomuceno Vicario, capitán de Milicias.*

*Amsterdam 9 de Diciembre.*

Ha cuarenta años que no se ha experimentado aquí frio ni heladas mas terribles, los canales, en que antier se navegaba, ayer permitian el tránsito à pie y hoy el de carruages.

*Madrid 22 de Diciembre.*

*Continuacion de las limosnas recolectadas para el socorro de los pueblos afligidos con la epidemia.*

Veinte y siete personas y corporaciones (inclusa la compañía de actores, individuos de la orquesta y demas dependientes del coliseo de la Cruz que entregaron 22,428 rs. producto de una funcion extraordinaria que han egecutado) han dado por una vez 55,540 rs. y 6 mrs.; Doña R. F. por producto de un recibo de intereses de vales 18 maravedis, y el Abad y Párroco de S. Martin, por limosnas recibidas de sus feligreses 278 rs. y 10 mrs.

Por el correo de 14 de Diciembre se remitieron al Ilmo. Sr. Obispo de Cádiz 188 rvn. para socorro de los pueblos contagiados de su Diócesis é inmediatos à ella.

Por el correo de 17 de Diciembre se remitieron con anuencia de S. M. al Sr. D. Santiago Key y Muñoz, inquisidor de Sevilla, 23,065 rs. y 18 mrs., para los objetos piadosos de esta suscripcion.

### COMERCIO.

Dia 30 de Diciembre. = Vales Reales de 600 pesos; cada uno ps. fs. = Setiembre 75: Mayo 76: Enero 78. (Pocas operaciones.)

*Marsella 30 de Noviembre.*

Ningun viviente se acuerda de haber visto en estos países una cosecha de aceite igual à la que tenemos este año. Hay pueblos donde los labradores tienen que esperar vez para llevar sus aceitunas al molino, y la cosecha sola de la Provenza se valúa en 6000 milerolas (mucho mas de tres millones de arrobas). En Niza y en la Ribera se vienen abajo los árboles; y en Tunez es igualmente asombrosa la cosecha, de manera que en el proximo año se pondrá este líquido à un precio muy inferior al que tenia antes de la guerra. Los aceites de fábrica se ofrecen à 78 francos, para entregar en los seis meses primeros de 1820. Los aceites de granos deben disminuir; y si nuestros fabricantes entendiesen bien sus verdaderos intereses, no los emplearian, con lo cual harian japoas preferibles à los del interior. Los

aceites de comer no bajarán sin embargo hasta el mes de Enero, pues hasta entónces no podrán llegar aquí los de calidad superior. Los pocos que quedan en la ciudad de la cosecha última no bastan mas que para nuestros consumos, y se venden á 130 los superfinos, á 115 los de segunda calidad, á 110 los de tercera, y á 100 los comunes; y los de fábricas, á 90 los de Metelín y Calabria, á 87 los de Canea y á 82 los de Provins.

Se han vendido en la semana última 220 cargas de trigo, y nuestras existencias se reducen en este momento á 1900. De estas hay 700 en depósito, que en gran parte hubieran salido ya para Cataluña y Andalucía, siuviésemos aquí buques españoles para espedir las partidas que encargan de dichos puntos. Los tiernos de Odesa se han pagado á 19½ en depósito, y los de Tangarock á 21½.

Los géneros coloniales están muy parados, y con fuerte tendencia á la baja. Los precios nominales de la Habana son de 70 los floretes, que son muy raros, y tienen bastante demanda, y las demas calidades en proporcion. Las azúcares de Egipto se podrian lograr á 20 francos, y las de Bengala á 44 las blancas, y á 30 las terciadas. Los cafés valen de 21 á 22 en depósito, el cacao de Caracas á 30 sueldos, y el de Marañón á 15. — Hace algun tiempo que los algodones de América están totalmente olvidados, y solo de los de levante se han hecho algunas ventas de poca monta. — El dinero es muy abundante á 4 p. 0 al año. Las onzas de oro españolas valen á 81½ francos, y los duros á 5 francos y 34/100. (Miscelanea.)

#### Avisos.

En la plazuela de los Descalzos se manifiesta un precioso nacimiento de transformaciones. — Habrá dos entradas, una á las seis y otra á las ocho.

TEATRO DEL BALON. — Funcion de física y mecánica: dará principio con la pieza trágica *Los amores de Cleopatra*; seguirá la pieza jocosa *La vara más prodigiosa*; dos bailes de metamorfosis; varias suertes egecutadas por el acreditado jóven, el que manifestará la de matar un gallo y voiverlo á resucitar, concluyendo el todo de la funcion con la divertida pantomima *Arlequin ó el peluquero chasqueado*. A las tres y media.

TEATRO. — *Los sueños de José ó el mas feliz cautiverio* (com. en 5 actos.) — *La labandera de Leiback* (baile grotesco.) — *El Manolo* (tragedia burlesca, en la que desempeñarán las mugeres los papeles de hombres y estos los de mugeres.) — A las cuatro y media.

*La novia impaciente* (drama en un acto.) — *Pizarro en Quito* (baile en 3 actos de la composicion del Sr. Paurer.) — *Los genios encontrados* (sainete.) — A las ocho.

Entrada de ayer: Boletines 265. = Producto para la empresa 1283 rva. y 16 mrs.

En la imprenta Gaditana de Picardo, calle de la Carne núm. 186.